AGENCIA UNO/ ARCHIVO



\$291.576 Tirada: \$664.000 Difusión: \$664.000 Ocupación

2.800 2.800 43,91%



Acusan que no han entregado recursos post inundaciones

DE JULIO. Se trata de bonos de emergencia, tras frentes de mal tiempo. Según respondieron del ministerio del agro, recursos deben ser visados por la Contraloría.

Vivian Beñaldo Catalán cronica@cronicachillan.cl

ndignación v preocupación existe entre los agricultores que sufrieron afectación en sus cultivos e infraestructura, tras las fuertes lluvias registradas en la región durante el mes de julio. Vale recordar que las autoridades comprometieron recursos públicos en modalidad de bono, para ir en ayuda de los afectados, los que aún no han sido entregados. Ello, a juicio de los productores locales, ha afectado la economía campesina, como también la productividad alimentaria v

Seferina Riquelme, presidenta de la Asociación Gremial Viñateras Brayas del Itata, afectada por las inundaciones, indicó que "personalmente, he preguntado a las autoridades regionales y municipales, pero nadie sabe dar alguna respuesta. Los recursos aprobados no han llegado, tenemos viñas que se inundaron por completo, algunos están llenos de hongo, gente que perdió todo, como el trigo, la avena. Se supone que los recursos, al ser aprobados, deberían estar siendo entregados a los más en 30 días, lamentablemente los recursos se necesitan ahora para lograr salvar la cosecha"

Por su parte, Raúl Rosales, dueño de una viña campesina familiar en Lonquén Sur, en San Nicolás, el agua le inundó el 70% de sus parrones de uvas. "En la cosecha de esta temporada, tendré una merma de dos millones de pesos, lo que nos afectará mucho en nuestros ingresos. Además, en mi caso, nadie me ha dicho de cuánto realmente será el bono, y si es que soy o no beneficiario, solo vinieron de Prodesal. Hicimos a ver el daño a la viña, pero no me han llamado para entregar alguna respuesta'

Delfina Valverde, agricultora también afectada, detalló que "estamos muy molestos. va que nos dijeron de que los bonos los darían, pero después

no dieron más información, ni siquiera sabemos la cantidad de lo que cada uno va a recibir. fechas de pago. En mi caso, vinieron de Prodesal a ver la afectación; nunca nos informaron de los montos, nunca más hubo información de los bo-

En cuanto a cómo les afecta a las familias campesinas esta situación, Valverde añadió que "en mi caso, mi viña completa quedó bajo el agua. Nos afecta porque la viña la tuve que volver a sacar adelante con mis propios recursos, incluso los que no tengo. Todos los herbicidas están caros y hay que ver si podemos recuperar algo en la cosecha. Desgraciadamente no ha llegado la ayuda en que se comprometieron".

GORE Y MINISTERIO

Referente al porqué los recursos aún han llegado a sus destinatarios, después de 3 meses de su aprobación, Juan Parada, iefe de la División de Presupuesto e Inversión del Gobier-



no Regional de Ñuble, explicó que "dado que el Ministerio de Agricultura no contaba con recursos para poder ir en ayuda de los afectados por los temporales, como Gobierno Regional decidimos hacer un aporte (...) Realizamos el ajuste necesario y actuamos con celeridad para concretar este proyecto, que permitía ir en apoyo de más de mil agricultores afectados"

"La iniciativa fue aprobada por nuestros consejeros y consejeras a mediados de agosto, no obstante, la Dirección de Presupuesto, este año en particular, ha retrasado todas las modificaciones presupuestarias, por lo que en este momento la iniciativa se encuentra en Contraloría, a la espera de la Toma de Razón para que la Subsecretaría de Agricultura

pueda destinarlos", agregó. Por esta razón, Parada rea-

lizó un llamado a los parlamentarios de la región de que este tipo de procesos sea analizado en el Presupuesto 2025, puntualizando que " es impe rativo que Gobierno Regional cuente con una línea de apoyo para estos casos de emergencia. Lo que esperamos, es que los parlamentarios de la zona, diputados y senadores, consideran a la hora de aprobar la Ley de Presupuesto para este 2025, de manera que no existan este tipo de demoras y trabas para poder modificar las partidas presupuestarias y responder oportunamente a los compromisos con la comunidad"

Consultado al respecto, el seremi de Agricultura, Antonio

Arriagada, respondió que "desde la Seremi de Agricultura de Ñuble v los servicios del Agro, hemos llevado a cabo de manera exhaustiva y responsable todos los procesos internos de identificación y catastro de las y los agricultores afectados, garantizando la precisión y oportunidad de la información levantada. Reiteramos nuestro compromiso con las familias del sector agropecuario de la región y comunicamos que estamos a la espera de la autorización por parte de la Contraloría General de la República, que permite el traspaso de fondos al Ministerio de Agricultura y así proceder con la ejecución de los recursos aprobados por el Gobierno Regional, indispensables para apovar a los agricultores afectados".